

NOTES BIBLIOGRAPHIQUES

VIENT DE PARAITRE :

La Ligue de l'Enseignement. — Histoire d'une conspiration maçonnique à Montréal. — Deuxième édition, revue et considérablement augmentée.

C'est avec plaisir que nous avons lu la deuxième édition de la brochure de M. HENRI BERNARD. Dans trois semaines à peine, la première édition a été enlevée, et près de deux mille exemplaires étaient encore réclamés par le public anxieux de la lire. Devant un tel accueil, notre jeune auteur a cru devoir faire une seconde édition, afin que son travail puisse porter tout le fruit qu'il était en droit d'en attendre.

Nous devons remercier M. Bernard, d'autant plus qu'il ne s'est pas contenté d'une simple réimpression, mais il a fait une refonte complète et a encore augmenté son travail et complété son étude déjà si intéressante par douze nouveaux chapitres dont voici les titres. Ils diront mieux que nous ne saurions le faire tout l'intérêt que le lecteur aura à les lire et à les relire.

Supplément à la première partie :

- Chap. X.—Antiques roueries.—Aveux et désaveux de la Ligue canadienne.
- Chap. XI.—Trop tard !
- Chap. XII.—L'embauchage !
- Chap. XIII.—Traits de parenté entre la mère et la fille.
- Chap. XIV.—L'apôtre de la gratuité et de l'uniformité des livres.
- Chap. XV.—Programme de la Ligue canadienne.
- Chap. XVI.—L'Etat n'est pas éducateur.
- Chap. XVII.—Notre système scolaire.
- Chap. XVIII.—La *Presse* se tait... mystère !
- Chap. XIX.—A la Voltaire et à la Jean-Marie.—Fourberie et contradiction.
- Chap. XX.—Faut-il être franc-maçon ?
- Chap. XXI.—Etes-vous franc-maçon ?

Nous ne saurions non plus faire mieux ressortir toute la valeur de cette étude de M. Bernard et toute l'attention qu'elle mérite du public qu'en donnant ici la lettre si énergique que M. le comte Albert de Mun, député français, membre de l'Académie française, et depuis de nombreuses années défenseur de la cause religieuse en France, a adressée à notre jeune écrivain, pour le féliciter et l'encourager à continuer la lutte qu'il a entreprise et qu'il a menée avec tant de succès. Le *fac-similé* de cette lettre se trouve au commencement de la brochure.

Paris, le 18 janvier 1904.

5, Avenue de l'Alma, VIII^e Chambre des Députés.

Monsieur.—J'ai reçu, avec votre lettre, la brochure qu'elle m'annonçait et que je me suis empressé de lire attentivement.

Je ne saurais trop vivement vous encourager à poursuivre énergiquement la lutte que vous entreprenez et à redoubler d'efforts pour convaincre vos compatriotes du danger dont ils sont menacés.

La Ligue de l'Enseignement, l'une des manifestations les plus puissantes de l'esprit franc-maçonnique, a eu, comme vous le dites, une part immense dans